
 
 
 

 
CANADA 
PROVINCE DE QUÉBEC 
MRC DE LA VALLÉE-DE-LA-GATINEAU 
VILLE DE GRACEFIELD 
LE 9 NOVEMBRE 2020 
 
Séance ordinaire du conseil municipal de la Ville de Gracefield, 
tenue le 9 novembre 2020, à la salle du conseil, située au 3, rue 
de la Polyvalente, Gracefield, à 19 h 00. 
 
Sont présents, les membres du conseil : Claude Gauthier, Alain 
Labelle, Mathieu Caron, Katy Barbe, Hugo Guénette, Bernard 
Duffy. 
 
Les membres du conseil forment quorum sous la présidence du 
maire Réal Rochon. 
 
Sont également présents, le Directeur général et greffier, 
Monsieur Sylvain Hubert et la Directrice générale adjointe et 
greffière adjointe, Madame Raymonde Tremblay. 
 
Sauf indication contraire dans les termes mêmes d’une résolution, 
l’expression « adoptée à l’unanimité », présente dans le procès-
verbal, doit s’entendre comme incluant le maire. 
 
La séance du conseil se tient conformément au règlement de régie 
interne no. 136-2016. Elle est ouverte à 19 h 00. 
 
2020-11-367 OUVERTURE DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
 
La séance du conseil se tient conformément au règlement de régie 
interne no. 136-2016.  
 
En conséquence, il est proposé par le conseiller Alain Labelle, 
appuyé par le conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
Que la présente séance soit ouverte, il est 19 h 00. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
2020-11-368 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par le conseiller Alain Labelle, appuyé par le 
conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
D’adopter l’ordre du jour tel qu’il suit, avec ses ajouts ou ses 
retraits : 
 
1- LÉGISLATION   
 
1-1  Adoption de l’ordre du jour 
 
1-1-1 Véto du maire résolution d’octroi du contrat pour 

l’installation des lumières au champ de balle au Parc des 



 
 
 

 
Loisirs de Gracefield – numéro de la résolution 2020-11-
361 

1-2  Adoption des procès-verbaux 
 

- Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 
14 septembre 2020 

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 29 septembre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 
13 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 22 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 27 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 2 novembre 2020  

 
2- ADMINISTRATION  

 
2-1 Adoption des comptes municipaux – Octobre 2020 
2-2 Engagement des dépenses – Novembre 2020 
2-3 Dépôt des activités de fonctionnement et d’investissement 

à des fins fiscales au 31 octobre 2020 
2-4 Rapport du maire sur la situation financière 
2-5 Déclaration des intérêts pécuniaires des élus 
2-6 Attribution mandat - Services juridiques pour l'année 

2021 
2-7 Renouvellement de l’assurance vie des pompiers 

volontaires – Police 011461 Humania Assurance inc. - 
Ville de Gracefield 

2-8 Regroupement pour la protection de l’eau de la Vallée de 
la Gatineau - Convocation assemblée générale annuelle 
2020, le 21 novembre 2020 à 13 h 00 par ZOOM 

2-9 Résolution 2020-R-AG270, Demande d’appui de la 
Municipalité régionale de comté de La Vallée-de-la-
Gatineau (MRCVG) – Demande au gouvernement 
provincial - Chasse à l’orignal 

2-10 Offre de services – CHGA Proposition clé en main 2021-
2022 

2-11 Infrastructures municipales – Services municipaux - 
Covid-19 

2-12 Logement santé 
2-13 Vote par correspondance – Élection novembre 2021 
2-14 Maison Amitié de la Haute-Gatineau – Demande de 

contribution financière pour une fête de Noël 
2-15 Modellium inc. – Licences d’utilisation 2020 
2-16 Tribunal administratif du travail – Employé 14-0014 
 
3- AJOURNEMENT DE LA SÉANCE SI NÉCESSAIRE 
 
4- URBANISME ET ENVIRONNEMENT 
 
4-1 Projet de lotissement – Secteur Northfield – Matricules 

4699-84-3655 et 4799-09-9862  
4-2 Directeur de l’urbanisme - Suivi 
 
5- TRANSPORT 
 
5-1 Démission de l’employé 32-0067 à titre d’opérateur 



 
 
 

 
5-2 Appel de candidatures – Poste d’opérateurs permanent – 

Affichage interne et externe au besoin 
5-3 Appel de candidatures – 2 postes d’opérateurs 

remplacement temporaire  
5-4 Appel de candidatures – Poste d’opérateurs sur appel  
5-5 Somovrac c.c.- Chlorure de calcium – Ratifier la dépense  
5-6 Abat-poussière – Saison 2021 avec l’UMQ 
5-7 Lettre d’entente patronale syndicale – Cols bleus – 

Horaire de travail 
5-8 Employé 32-0065 – Examen programme d’entretien 

préventif (PEP) 
 
6- HYGIÈNE DU MILIEU   
 
6-1 Renouvellement Premier Tech Aqua – Propriété située au 

942, chemin du Poisson-Blanc – Caserne Incendie  
6-2 V03 Inc. Traitement d’eau – Autorisation de paiement, 

factures VO-20201009-11 et VO3-20201001-12 
 
7- LOISIRS ET CULTURE 
 
7-1       Dons Fête de l’Halloween - CPE Vallée sourire et 

École élémentaire et secondaire Sacré-Cœur de 
Gracefield – Ratifier les dépenses 

7-2 Guignolée des Médias - Autorisation municipale  
7-3 Demande de contribution financière - Regroupement 

des Organismes sans but lucratif ROSBL - Maison 
Entraide  

7-4 Noël 2020  
 
8- SÉCURITÉ PUBLIQUE 
 
8-1 Démission de pompiers  
8-2 Nomination d’un nouveau capitaine pour la Brigade 

incendie 
8-3 Embauche de pompiers    
 
9- RAPPORT DE COMITÉS 
 
10- PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
11- CORRESPONDANCE 
 
12- VARIA  
 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution.  

Adoptée à l’unanimité 
 

VÉTO DU MAIRE RÉSOLUTION – TRAVAUX TERRAIN 
DE BALLE AU PARC DES LOISIRS DE GRACEFIELD – 
RÉSOLUTION 2020-11-361 
 
Note au procès-verbal : 
 
Les membres du conseil acceptent le véto du maire. 
 



 
 
 

 
Le maire Réal Rochon, président d’assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d’accord avec le véto déposé. 
 

Les membres du conseil sont tous d’accord 
 

LÉGISLATION 
 
2020-11-371 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX  
 
CONSIDÉRANT QUE conformément à l’article 333 de la LCV, 
les membres du conseil ont reçu copie du procès-verbal dans les 
délais prescrits ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
Que l’ensemble des procès-verbaux suivants soit adopté et que 
dispense de lecture soit faite, ces documents ayant été expédiés 
au préalable : 

- Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 
14 septembre 2020 

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 29 septembre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 
13 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 22 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 27 octobre 2020  

- Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du 2 novembre 2020  

 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 
ADMINISTRATION  
 
2020-11-372 ADOPTION DES COMPTES MUNICIPAUX /           

D’OCTOBRE 2020 
 
CONSIDÉRANT que les comptes municipaux pour le mois 
d’octobre 2020 sont déposés : 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude 
Gauthier, appuyé par le conseiller Bernard Duffy et résolu : 
 
Que ce conseil décrète le paiement des dépenses d’administration 
courantes, approuve la liste des dépenses incompressibles déjà 
payées, le tout tel que déposée au comité des finances, pour un 
total de 465 903.03 $. 
 
- Rapport des salaires nets :  108 453.72 $.  
- Liste sélective des chèques : chèques no. 705 à 744 pour 

un montant de 117 630.73 $. 
- Liste sélective des dépôts directs : dépôt no 278 à 328 

pour un montant de 181 850.36 $ 
- Liste des prélèvements : no. 1012 à 1047 pour un montant 

de 57 968.22 $.                     



 
 
 

 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution.  

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-373  ENGAGEMENT DE DÉPENSES / 
NOVEMBRE 2020 

 
CONSIDÉRANT les engagements de dépenses déposés par les 
différents départements pour le mois de novembre 2020 ; 
 
CONSIDÉRANT que les prix soumis sont présentés sans les 
taxes applicables et transport, s’il y a lieu ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
Que les engagements de dépenses suivants soient acceptés :  
 
Administration  1009.00 $ 
Aqueduc et égouts        $ 
Sécurité publique             1372.00 $ 
Transport      $ 
Urbanisme 1075.00 $  
Loisirs                                   $   
 
Que les listes d’engagements de dépenses fassent partie 
intégrante du procès-verbal sous la cote 2020-11-373.        
 
Que le directeur général et greffier, Monsieur Sylvain Hubert, 
soit autorisé à signer toute entente jointe en annexe auxdits 
engagements de dépenses ou à signer tout document permettant 
de donner plein effet aux présentes. 
 
La présente résolution autorise également le versement de dépôts 
lorsqu’ils sont inscrits sur les documents joints en annexe. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

Dépôt de rapport :  
 
Le dépôt des activités de fonctionnement et d’investissements à 
des fins fiscales incluant les engagements financiers pour 
l’exercice terminé le 31 octobre 2020, est déposé pour 
information aux membres du conseil, pour la période du 1er  
octobre 2020 au 31 octobre 2020. 
 
RAPPORT DU MAIRE SUR LA SITUATION 
FINANCIÈRE 
 
Le maire Monsieur Réal Rochon dépose son rapport en vertu 
l’article 35.2.2 de la Loi sur les Cités et Villes. 
 
DÉCLARATION DES INTÉRÊTS PÉCUNIAIRES DES 
ÉLUS 
 



 
 
 

 
Le formulaire sera transmis aux membres du conseil. 
 
2020-11-375 ATTRIBUTION DE MANDAT – SERVICES 

JURIDIQUES POUR L’ANNÉE 2021 
 
CONSIDÉRANT QU'en prévision de sa prochaine année 
budgétaire, la Ville de Gracefield a accepté l'offre de services 
juridiques du cabinet Deveau Avocats – Outaouais afin de 
répondre à ses besoins en cette matière ; 
 
CONSIDÉRANT l'offre de services du 14 octobre 2020                   
préparée à cette fin par Deveau Avocats – Outaouais ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
Que ce conseil retienne l'offre de services juridiques soumise par 
Deveau Avocats – Outaouais, laquelle se décrit comme suit : 
 

- Service offert : consultation téléphonique à nombre 
illimité ; 

-  Personnes autorisées à consulter : le maire, le directeur 
général, l'inspecteur en bâtiment et en environnement ; 

- Durée du contrat : 1 an, soit du 1er janvier 2021 au 31 
décembre 2021 ; 

- Coût forfaitaire : 750 $ par année, taxes en sus, incluant la 
révision des procès-verbaux ; 

- Pour tous les autres mandats demandés : taux horaire de 
209 $ de l'heure ; 

 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document permettant de donner plein effet à 
la présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-376 RENOUVELLEMENT DE L’ASSURANCE 
VIE DES POMPIERS VOLONTAIRES DE LA 
BRIGADE INCENDIE DE LA VILLE DE 
GRACEFIELD – Police 011461 AVEC 
HUMANIA ASSURANCES INC. 

 
CONSIDÉRANT l’offre reçue de Madame Carole Brousseau, 
conseillère en sécurité financière, Sun Life Canada, représentante 
pour Humania inc. pour l’assurance vie des pompiers volontaires 
de la Brigade incendie de la Ville de Gracefield ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude 
Gauthier, appuyé par le conseiller Bernard Duffy et résolu : 
 
De renouveler l’assurance vie des pompiers volontaires de la 
Brigade incendie de la Ville de Gracefield, portant le numéro de 
Police 011461-00 du 1 janvier 2021 au 31 décembre 2021, auprès 
d’Humania Assurances Inc. au montant de 2 146.59 $ taxes 
incluses. 
 



 
 
 

 
Une mise à jour de la liste des pompiers volontaires doit être 
envoyée avec la présente résolution. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document permettant de donner plein effet à 
la présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

Le conseiller Hugo Guénette s’est retiré des délibérations 
pour le traitement de cette résolution, n’a pas voté et a repris 
son siège après l’adoption de cette résolution. (19 h 14) 
 
REGROUPEMENT POUR LA PROTECTION DE L’EAU 
DE LA VALLÉE DE LA GATINEAU – CONVOCATION 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE, LE 21 
NOVEMBRE 2020 À 13 H 00 PAR ZOOM 
 
Note au procès-verbal : 
 
Si un membre du conseil est disponible pour participer, il devra 
s’inscrire pour le Zoom. 
 
2020-11--377 RÉSOLUTION 2020-R-AG270 – DEMANDE 

D’APPUI DE LA MUNICIPALITÉ 
RÉGIONALE DE COMTÉ DE LA VALLÉE-
DE-LA GATINEAU (MRCVG) 

 
CONSIDÉRANT les correspondances adressées à la ministre 
de la Sécurité publique, Mme Geneviève Guilbault, 
relativement aux barrages routiers déployés sur le territoire de la 
MRC de La Vallée-de-la-Gatineau dans le cadre de la chasse à 
l’orignal en septembre et octobre 2020, dont copies sont jointes à 
la présente ; 
 
CONSIDÉRANT les inquiétudes manifestées dans ces 
correspondances relativement à la sécurité des différentes parties 
impliquées ; 
 
CONSIDÉRANT QU’en date de l’adoption de la présente, 
aucune sortie publique n’aurait été réalisée par la ministre de 
la Sécurité publique relativement au litige en cours ; 
 
CONSIDÉRANT QU’en date de l’adoption de la présente, les 
inquiétudes manifestées en septembre 2020 demeurent ; 
 
CONSIDÉRANT QU’il est impératif que la ministre de la 
Sécurité publique intervienne publiquement afin d’assumer son 
rôle de leader dans ce dossier pour que des orientations claires 
soient données aux autorités concernées afin d’éviter tout 
débordement, de part et d’autre ; 
 
CONSIDÉRANT QUE de telles orientations devraient être 
données pour la présente situation, mais également en 
prévention de prochaines qui pourraient survenir, dans un 
objectif ultime de sécurité ; 



 
 
 

 
 
CONSIDÉRANT QUE le ministère de la Sécurité publique 
doit sans délai rencontrer les autorités et parties impliquées 
afin de prévoir l’adoption d’un Plan d’action, préalablement à 
toute autre situation similaire qui pourrait survenir ; 
 
CONSIDÉRANT QU’il en va de la sécurité de l’ensemble des 
citoyens et citoyennes de la Vallée-de-la-Gatineau, peu importe 
l’origine ou la nature des revendications ; 
 
CONSIDÉRANT QU’il serait également opportun que le 
gouvernement provincial travaille de concert avec le 
gouvernement fédéral dans ce dossier; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
De demander à la ministre de la Sécurité publique, Mme 
Geneviève Guilbault, d’intervenir publiquement afin que des 
orientations claires soient données aux autorités concernées suite 
aux revendications énoncées en septembre et octobre 2020 et 
ayant mené à des barrages routiers sur le territoire de la MRC de 
La Vallée-de-la-Gatineau. 
 
De demander au gouvernement du Québec d’impliquer le 
gouvernement fédéral pour la mise en place d’un Plan d’action 
dans ce dossier. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-378 OFFRE DE SERVICES – CHGA 97.3 
PROPOSITION CLÉ EN MAIN 2021-2022 

 
CONSIDÉRANT l’offre reçue de la Directrice générale 
Madame Gisèle Danis de la Radio CHGA 97.3 pour une 
proposition publicitaire « Clé en main » pour les années 2021-
2022 ; 
 
CONSIDÉRANT QUE cette offre est pertinente pour la Ville de 
Gracefield ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
D’accepter la proposition publicitaire « Clé en main » pour les 
années 2021 et 2022 de la radio CHGA 97.3 au montant de 
1650.00 $ plus les taxes applicables pour les années 2021 et 
2022, le tout selon la proposition reçue le 13 octobre 2020. 
 
De renouveler la carte de membre commerciale au coût de 35.00$ 
pour les mêmes années. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document permettant de donner plein effet à 
la présente résolution. 
 



 
 
 

 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-379 INFRASTRUCTURES MUNICIPALES – 
SERVICES MUNICIPAUX – COVID-19 

 
CONSIDÉRANT la seconde vague de la pandémie Covid-19 qui 
est en cours ; 
 
CONSIDÉRANT la nécessité de protéger nos employés et la 
nécessité de prendre les mesures pour éviter que le virus se 
répande plus amplement ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
De maintenir la Bibliothèque municipale ouverte. 
 
De ne plus louer le Centre récréatif et communautaire sauf pour 
la Municipalité régionale de comté (MRCVG). 
 
De fermer le garage municipal au grand public. 
 
De restreindre l’accès au grand public au bureau municipal et de 
laisser au Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain Hubert, 
l’autorité de déterminer les conditions d’accès au bureau 
municipal. Au niveau des questions relatives à l’urbanisme, de 
favoriser l’usage du téléphone et du courriel pour répondre aux 
citoyens et de ne permettre la présence de citoyens que pour des 
questions d’urgence et/ou des questions complexes, le tout sur 
rendez-vous seulement. 
 
De maintenir 100% des effectifs en place malgré ces restrictions. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

LOGEMENT SANTÉ 
 
Reporté 
 
2020-11-380 VOTE PAR CORRESPONDANCE – 

ÉLECTION NOVEMBRE 2021 
 

CONSIDÉRANT l’élection municipale à venir pour novembre 
2021 ; 
 
CONSIDÉRANT QUE les coûts pour permettre le vote par 
correspondance pour les non-résidents ont été de 30 à 35 000.00$ 
lors de la dernière élection municipale ; 
 
CONSIDÉRANT QUE seulement 60 à 70 non-résidents se sont 
prévalus de cette opportunité lors de la dernière élection 
municipale ; 
  



 
 
 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et 
unanimement résolu : 
 
De ne pas permettre un vote par correspondance pour les non-
résidents lors des élections municipales de novembre 2021. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-381 MAISON AMITIÉ DE LA HAUTE-
GATINEAU – DEMANDE DE 
CONTRIBUTION FINANCIÈRE POUR LA 
FÊTE DE NOËL  

 
CONSIDÉRANT la demande de contribution financière reçue 
de Paul Rochon, directeur général de la Maison Amitié de la 
Haute-Gatineau, pour la fête de Noël 2020 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
D’autoriser une contribution financière à la Maison Amitié de la 
Haute-Gatineau un montant de 250,00 $ pour leur activité de leur 
fête de Noël 2020. 

 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document permettant de donner plein effet à 
la présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-382 MODELLIUM INC. – LICENCES 
D’UTILISATION 2020 

 
CONSIDÉRANT la facture reçue de Modellium inc. pour les 
licences d’utilisation et support technique 2020, soit pour la 
période du 1er janvier 2020 au 31 décembre 2020 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Hugo 
Guénette, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
D’autoriser le paiement de la facture au fournisseur Modellium 
inc. au montant de 1 170.00 $ plus les taxes applicables pour les 
services de la Ville de Gracefield, pour la période du 1er janvier 
2020 au 31 décembre 2020. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-383 TRIBUNAL ADMINISTRATIF DU TRAVAIL 
– EMPLOYÉ - 14-0014 

 



 
 
 

 
CONSIDÉRANT QUE l’employé 14-0014 a fait une 
réclamation à la CNESST ; 
 
CONSIDÉRANT la décision prise par cette organisation en 
révision administrative ; 
 
CONSIDÉRANT la nécessité de protéger les intérêts de la Ville 
de Gracefield ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude 
Gauthier, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu : 
 
De porter le dossier numéro R-506743-806-001 en appel (dossier 
de l’employé 14-0014) devant le Tribunal administratif du 
Travail. 
 
De mandater le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert pour signer tout document pour donner plein effet à la 
présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

URBANISME ET ENVIRONNEMENT 
        

2020-11-384 PROJET DE LOTISSEMENT – SECTEUR 
NORTHFIELD – MATRICULES 4699-84-3055 
ET 4799-09-9862 

 
CONSIDÉRANT le plan de lotissement déposé en lien avec les 
lots 5 693 172 et 5 693 171 au cadastre du Québec dans la 
circonscription foncière de Gatineau (Matricules 4699-84-3055 et 
4799-09-9862) ; 
 
CONSIDÉRANT les discussions ayant eu lieu avec le 
propriétaire ; 
 
CONSIDÉRANT l’obligation légale de céder un terrain pour fin 
de parcs et de terrain de jeux ; 
 
CONSIDÉRANT l’opportunité d’avoir une descente publique 
sur le Lac Desormeaux ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
De se prévaloir de l’article 8.1.2 qui permet d’exiger à la fois un 
terrain et une compensation financière. 
 
D’exiger un terrain pour une éventuelle descente à bateau d’une 
superficie approximativement de 2%, le tout conformément au 
projet déposé. 
 
D’exiger une compensation financière pour la différence entre ce 
5% et la superficie dudit terrain. Le calcul se fera en fonction des 
termes du règlement. 
 



 
 
 

 
La Ville accepte que le propriétaire fournisse cette compensation 
en services de pelles et autres équipements, pour y aménager un 
chemin d’entrée sur le terrain et un stationnement, après entente 
préalable avec la Ville de Gracefield et en conformité avec les 
normes environnementales. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-385 DIRECTEUR DE L’URBANISME - SUIVI 
 
CONSIDÉRANT la demande provenant du Directeur de 
l’Urbanisme ;  
 
CONSIDÉRANT la volonté du conseil d’y consentir ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bernard 
Duffy, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
De réduire sa prestation par semaine à 32h sans réduction de 
salaire. 
 
Il est expressément convenu qu’il n’y aura pas de temps 
supplémentaire pour le Comité consultatif d’urbanisme (CCU), le 
comité plénier, etc. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

    Adoptée à l’unanimité 
 

TRANSPORT 
 
DÉMISSION DE L’EMPLOYÉ NUMÉRO 32-0067 À TITRE 
D’OPÉRATEUR 
 
L’employé numéro 32-0067 a remis sa démission à titre 
d’opérateur pour la Ville de Gracefield. 
 
2020-11-386 APPEL DE CANDIDATURES POSTE 

D’OPÉRATEUR PERMANENT – 
AFFICHAGE INTERNE ET EXTERNE AU 
BESOIN 

 
CONSIDÉRANT la démission de l’employé 32-0067, à titre 
d’opérateur permanent du service des Travaux publics ;   
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Hugo 
Guénette, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
De mandater le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert pour procéder à un appel de candidatures pour un poste 
d’opérateur permanent, classe 3 (frein manuel) pour le service 
des Travaux publics. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 



 
 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
2020-11-387 APPEL DE CANDIDATURES 2 POSTES 

D’OPÉRATEUR TEMPORAIRE 
 

CONSIDÉRANT la nécessité d’avoir des opérateurs 
temporaires, pour le service des Travaux publics ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu, 
 
D'autoriser la direction générale à afficher deux (2) postes 
d’opérateurs en remplacement temporaire possédant la classe 3 
(frein manuel) au minimum. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-388 APPEL DE CANDIDATURES - 2 POSTES 
D’OPÉRATEUR SUR APPEL 

 
CONSIDÉRANT la nécessité d’avoir des remplaçants à titre 
d’opérateur sur appel, pour le service des Travaux publics ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu, 
 
D'autoriser la direction générale à afficher un appel de 
candidatures pour 2 postes d’opérateur sur appel possédant la 
classe 3 (frein manuel) au minimum. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-389 SOMOVRAC C.C. – CHLORURE DE 
CALCIUM – RATIFIER LA DÉPENSE 

 
CONSIDÉRANT la résolution 2020-06-204, autorisant le 
premier paiement à la Somovrac C.C. inc. pour l’achat de 30 000 
kg de chlorure de calcium ; 
 
CONSIDÉRANT la résolution 2019-12-507 mandatant l’union 
des municipalités du Québec pour le regroupement d’achats de 
l’abat-poussière ; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’UMQ a procédé à l’adjudication des 
contrats relatifs à l’appel d’offres #AP-2020 et que dans le 
présent contrat, les prix en vigueur sont valides pour la période 
du 13 mars 2020 au 31 octobre 2020 ;  
 
CONSIDÉRANT la fiche de résultats reçue pour la Ville de 
Gracefield de l’UMQ et que le montant estimé de la dépense 
totale prévisible sera d’environ 44 345,40 $, plus les taxes 
applicables ; 
 



 
 
 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Hugo 
Guénette, appuyé par le conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
De ratifier le paiement de la facture 37374 en date du 13 octobre 
2020 au montant de 10 606.64 $ plus les taxes applicables auprès 
de Somovrac C.C. Inc., pour l’achat de 22 000 kg d’abat-
poussière pour la dernière tournée des chemins municipaux.  
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-390 ABAT-POUSSIÈRE – SAISON 2021 AVEC 
L’UMQ 

 
ATTENDU QUE la Ville de Gracefield a reçu une proposition de 
l'Union des municipalités du Québec (UMQ) de préparer, en son 
nom et au nom de plusieurs autres municipalités intéressées, un 
document d’appel d’offres pour un achat regroupé de produits 
utilisés comme abat-poussière pour l’année 2021 ; 
 
ATTENDU QUE les articles 29.9.1 de la Loi sur les cités et Villes ; 
- permettent à une organisation municipale de conclure avec 

l’UMQ une entente ayant pour but l’achat de matériel ; 
- précisent que les règles d'adjudication des contrats par une 

municipalité s'appliquent aux contrats accordés en vertu du 
présent article et que l’UMQ s’engage à respecter ces règles; 

- précisent que le présent processus contractuel est assujetti au 
 Règlement de gestion contractuelle de l’UMQ pour ses 
 ententes de regroupement adoptées par le conseil 
 d’administration de l’UMQ ; 
  
ATTENDU QUE la proposition de l’UMQ est renouvelée 
annuellement sur une base volontaire ; 
 
ATTENDU QUE la Ville désire participer à cet achat regroupé 
pour se procurer le chlorure de calcium solide en flocons dans les 
quantités nécessaires pour ses activités ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
QUE la Ville confie, à l’UMQ, le mandat de procéder, sur une base 
annuelle, en son nom et celui des autres municipalités intéressées, 
au processus d’appel d’offres visant à adjuger un contrat d’achat 
regroupé de différents produits utilisés comme abat-poussière 
(chlorure de calcium solide en flocons) nécessaires aux activités de 
la Ville pour l’année 2021 ;  
 
QUE pour permettre à l’UMQ de préparer son document d’appel 
d’offres, la Ville s’engage à fournir à l’UMQ les types et quantités 
de produits dont elle aura besoin en remplissant la ou les fiches 
techniques d’inscription requises que lui transmettra l’UMQ et en 
retournant ces documents à la date fixée ; 
 
QUE la Ville confie, à l’UMQ, la responsabilité de l’analyse des 
soumissions déposées. De ce fait, la Ville accepte que le produit à 



 
 
 

 
commander et à livrer sera déterminé suite à l’analyse comparative 
des produits définis au document d’appel d’offres ;  
 
QUE si l'UMQ adjuge un contrat, la Ville s’engage à respecter les 
termes de ce contrat comme si elle avait contracté directement avec 
le fournisseur à qui le contrat est adjugé. 
 
QUE la Ville reconnaisse que l’UMQ recevra, directement de 
l’adjudicataire, à titre de frais de gestion, un pourcentage du 
montant facturé avant taxes à chacun des participants ; ledit taux est 
fixé annuellement et précisé dans le document d’appel d’offres ; 
 
QU’un exemplaire de la présente résolution soit transmis à l'Union 
des municipalités du Québec. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-391 LETTRE D’ENTENTE PATRONALE 
SYNDICALE – COLS BLEUS – HORAIRE 
DE TRAVAIL – COVID-19 

 
CONSIDÉRANT la nécessité de prendre des mesures préventives 
contre la Covid-19 au garage municipal ; 
 
CONSIDÉRANT la lettre du Directeur des Travaux publics, 
Monsieur Jocelyn Nault en date du 5 novembre 2020 ; 
 
CONSIDÉRANT certaines différences d’horaire entre ce 
document et la convention collective quant aux heures normales de 
travail pour les cols bleus ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert et le maire Monsieur Réal Rochon (ou le maire suppléant, 
Monsieur Mathieu Caron) à signer une lettre d’entente patronale 
syndicale pour donner plein effet à la présente résolution, quant aux 
différences d’horaire et au niveau des règles relatives au temps 
supplémentaires. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-392 PEP TEST – JASON CHARRON 
 
CONSIDÉRANT la demande reçue du Directeur des Travaux 
publics, afin que l’employé Jason Charron puisse faire les 
démarches pour l’obtention de l’attestation de compétence au 
programme d’entretien préventif (PEP), qui s’adresse aux 
mécaniciens ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Mathieu 
Caron, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 



 
 
 

 
D’autoriser Jason Charron à suivre la formation pour l’obtention de 
l’attestation de compétence au programme d’entretien préventif 
(PEP), qui s’adresse aux mécaniciens. 
 
D’autoriser une dépense de 725.00 $ pour ladite formation et les 
frais de déplacements et frais de repas. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document pouvant donner plein effet à la 
présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

HYGIÈNE DU MILIEU 
 
2020-11-393 RENOUVELLEMENT PREMIER TECH 

AQUA – PROPRIÉTÉ SITUÉ AU 942, 
CHEMIN DU POISSON-BLANC – CASERNE 
INCENDIE 

 
CONSIDÉRANT l’offre reçue de Premier Tech pour le 
renouvellement du programme d’entretien pour l’installation 
septique de l’immeuble situé au 942, chemin du Poisson-Blanc, 
soit la Caserne incendie du secteur Northfield ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude 
Gauthier, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu :  
 
De mandater le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert, d’adhérer au programme d’entretien annuel au montant 
de 200.60 $ plus les taxes applicables pour l‘installation septique 
située au 942, chemin du Poisson-Blanc, soit la Caserne incendie 
du secteur Northfield par l’entremise de Premier Tech, selon 
l’offre reçue en date du 30 octobre 2020. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document permettant de donner plein effet à 
la présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-394 VO3 INC. – TRAITEMENT D’EAU – 
AUTORISATION DE PAIEMENT - 
FACTURES VO-20201009-11 et VO-20201009-
12  

 
CONSIDÉRANT les factures reçues du fournisseur V03 inc.  
Traitement d’eau, pour divers travaux effectués en urgence pour 
le système de distribution de l’eau potable ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bernard 
Duffy, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu : 
 



 
 
 

 
De ratifier le paiement de la facture VO-20201009-11 en date du 
1er octobre 2020 au montant de 2 606.00 $ plus les taxes 
applicables. 
 
De procéder au paiement de la facture et VO-20201009-12 en 
date du 9 octobre 2020 au montant de 3 421.36 $ plus les taxes 
applicables.  
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

LOISIRS ET CULTURE 
 

2020-11-395 DONS - FÊTE DE L’HALLOWEEN CPE 
VALLÉE SOURIRE ET ÉCOLE 
ÉLÉMENTAIRE ET SECONDAIRE SACRÉ-
COEUR DE GRACEFIELD – RATIFIER LES 
DÉPENSES 

 
CONSIDÉRANT la pandémie Covid-19 ; 
 
CONSIDÉRANT la fête de l’Halloween 2020 ; 
 
CONSIDÉRANT les décisions prises par les membres du conseil 
en comité plénier ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bernard 
Duffy, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu : 
 
De ratifier les dépenses effectuées par le Directeur général et 
greffier, Monsieur Sylvain Hubert auprès du CPE Vallée sourire au 
montant de 50.00 $ et un montant de 350.00 $ à l’école élémentaire 
et secondaire Sacré-Cœur de Gracefield, pour la fête de l’halloween 
2020. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution.  

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-396 GUIGNOLÉE DES MÉDIAS – 
AUTORISATION MUNICIPALE 

 
CONSIDÉRANT la demande reçue de Madame Line Simon, 
représentante, pour un barrage routier qui aura lieu, le 3 
décembre 2020, pour la Guignolée des médias ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
D’autoriser, le 3 décembre 2020, la Guignolée des Médias à tenir 
un barrage routier sur la Route 105, près des feux de circulation 
au centre de la Ville de Gracefield, cette activité devant servir à 
recueillir des fonds pour cet organisme. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document requis pour donner plein effet à la 
présente résolution et pour leur permettre d’obtenir les 



 
 
 

 
autorisations nécessaires auprès du Ministère des Transports du 
Québec. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-397 DEMANDE DE CONTRIBUTION 
FINANCIÈRE – REGROUPEMENT DES 
ORGANISMES SANS BUT LUCRATIF 
ROSBL – MAISON ENTRAIDE 

 
CONSIDÉRANT la demande reçue de la Maison Entraide du 
Regroupement des organismes sans but lucratif (ROSBL) pour 
l’ouverture des deux entrées pour la saison hivernale 2020-2021, 
pour l’immeuble situé au 42 rue Principale, Gracefield ; 
 
CONSIDÉRANT la décision prise en comité plénier par les 
membres du conseil municipal ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Katy 
Barbe, appuyé par le conseiller Hugo Guénette et résolu : 
 
D’autoriser une dépense au montant de 550.00 $ à l’organisme 
Maison Entraide du Regroupement des organismes sans but 
lucratif (ROSBL) et d’autoriser le Service des Travaux publics 
pour procéder au déneigement et sablage à titre gratuit, des deux 
entrées pour l’immeuble situé au 42, rue Principale pour la saison 
hivernale 2020-2021. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-398 NOËL  2020 
 
CONSIDÉRANT qu’il est primordiale pour la Ville de 
Gracefield de procéder à l’achat de diverses décorations pour la 
Fête de Noël 2020 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Alain 
Labelle, appuyé par le conseiller Mathieu Caron et résolu : 
 
D’autoriser une dépense de 500.00 $ pour l’achat de décorations 
pour la Fête de Noël. La dépense sera imputée au poste 026 
2900998. 
 
Il est de plus résolu que le Comité responsable des Loisirs 
composé de la conseillère Katy Barbe et le conseiller Claude 
Gauthier rencontrera la personne responsable des Loisirs pour la 
Fête de Noël des enfants. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE   



 
 
 

 
 
2020-11-399 DÉMISSION DE POMPIERS  
 
CONSIDÉRANT les démissions reçues de Monsieur Gaston 
Caron à titre de pompier volontaire et de Monsieur Stéphane 
Marcil à titre de pompier volontaire en plus de son titre de 
Capitaine et membre du CA de la Brigade incendie de la Ville de 
Gracefield. 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Claude 
Gauthier, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu : 
 
D’accepter la démission de ces deux pompiers et de leur faire 
parvenir une lettre de remerciement pour les loyaux services 
auprès de la Brigade incendie de la Ville de Gracefield. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-400 NOMINATION D’UN NOUVEAU 
CAPITAINE POUR LA BRIGADE INCENDIE 

 
CONSIDÉRANT la démission de Stéphane Marcil à titre de 
pompier volontaire, Capitaine et membre du CA de la Brigade 
Incendie de la Ville de Gracefield ; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Directeur du Service 
Incendie, Monsieur Michael Gainsford ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bernard 
Duffy, appuyé par le conseiller Alain Labelle et résolu : 
 
De procéder à l’embauche de Monsieur Jonathan Lafrenière à 
titre de Capitaine de la Brigade incendie de la Ville de 
Gracefield, ce poste étant sur appel. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

2020-11-401 EMBAUCHE DE POMPIERS 
 
CONSIDÉRANT l’appel de candidatures pour l’embauche de 
pompières et pompiers volontaires pour le service de la Brigade 
incendie de la Ville de Gracefield ; 
 
CONSIDÉRANT l’entrevue réalisée en groupe par le Comité 
de personnel, le Directeur du service incendie et le Directeur 
général et greffier Monsieur Sylvain Hubert ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Bernard 
Duffy, appuyé par le conseiller Claude Gauthier et résolu : 
 
D’autoriser l’embauche d’une pompière et de pompiers 
volontaires suivants : 
 
Anne Potvin 



 
 
 

 
Benoît Rozon 
Pierre-Luc Paquette 
Peter Mathews 
Jason Brown 
 
D’autoriser la formation Pompier 1 à cette nouvelle pompière et 
ces nouveaux pompiers. 
 
D’autoriser le Directeur général et greffier, Monsieur Sylvain 
Hubert à signer tout document requis pour donner plein effet à la 
présente résolution. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 

RAPPORT DES COMITÉS 
 
Comité activités de loisirs et bibliothèque 
 

- Une rencontre du comité en Loisirs composé de la 
conseillère Katy Barbe et le conseiller Claude Gauthier sera 
tenue avec la personne responsable des Loisirs pour la Fête 
de Noël 2020 

 
Comité Urbanisme et Office municipal de l’Habitation 

- Le conseiller Bernard Duffy informe les membres du 
conseil qu’une nouvelle directrice a été nommée à l’Office 
municipal de l’Habitation, soit Emmanuelle Pilon 

- La toiture a été refaite audit bâtiment 
- Le logement qui était vacant a été comblé 

 
Comité Logement en santé et R.I.A.M 
 

- Le conseiller Alain Labelle informe les membres du 
conseil qu’un comité de la R.I.A.M. aura lieu ce mercredi. 

 
Comité des Travaux publics  
 
- Le conseiller Mathieu Caron informe les membres du 

conseil municipal qu’il n’est pas satisfait des travaux 
effectués sur le chemin du Poisson-Blanc 

 
Comité du Service Incendie  
 
Comité de Finances et du personnel   
 
- Les conseillers Claude Gauthier et Bernard Duffy ont 

vérifié les comptes municipaux du mois d’octobre, les 
engagements de dépenses, les frais de déplacements tout est 
correct de leur côté. 



 
 
 

 
 

PÉRIODE DE QUESTION 
 
 
CORRESPONDANCE 
 
La correspondance reçue du 6 octobre 2020 au 6 novembre 
2020 est déposée. 
 
11-1 Industrie touristique 
11-2 Rendez-vous régionaux du monde municipal de l’UMQ 
11-3 11e appel à projets du Fonds franco-québécois  
11-4 Première rencontre de la tournée d’Elles à Élues  
11-5 Formation sur la littératie des données  
11-6 Offre de service en géomatique et en cartographie  
11-7 Avis de modification au libellé de la Municipale  
11-8 Mise à jour des niveaux de revenu applicable  
11-9 Préparation du budget 2021 : informations relatives à 

certains montants de transfert  
11-10 Campagne Noeudvembre 2020 
11-11 Application du code de couleurs (Municipalité de 

Déléage)  
11-12 Remerciements pour votre appui aux demandes pour 

l’habitation communautaire et sociale au gouvernement 
du Québec  

11-13 Fonds régional d’urgence pour les organismes culturels et 
de communications affectés par la pandémie de Covid-19  

11-14 Aide financière pour l’entretien des routes locales  
11-15 Formations en participation publique (AQP2)  
11-16  Semaine chargée pour l’UMQ à l’Assemblée nationale  
11-17  Application du code de couleurs (Municipalité Aumond)  
11-18 Projet de loi 66 sur l’accélération des projets 

d’infrastructure 
11-19 Royal Canadian légion Royale Canadienne  
11-20 Projet de loi 65 sur la modernisation de la collecte 

sélective  
11-21 Projet de loi omnibus municipal  
11-22 Budget RIAM 
11-23 Portrait de l’incapacité chez les enfants et les personnes 

majeures vivant avec leurs parents au Québec  
11-24 Cotisation spéciale 2021 du Réseau Biblio de l’Outaouais 
11-25 Infolettre destinée aux mandataires des organismes de 

l’Administration  
11-26 Livraison de bacs bruns  
11-27 Offre de service lampadaire VL  
11-28 Nomination et banque d’heures de consultation 
11-29 MRC séance ordinaire du 15 septembre 2020  
11-30  MRC séance ordinaire 20 octobre 2020 
11-31 Webinaire MMQ la gestion de vos risques municipaux 

grâce à une méthode simple et efficace  
11-32 L’UMQ conclut un partenariat avec SIRCO pour soutenir 

les jeunes de la DPJ 
11-33 Projet de loi #69 sur le patrimoine culturel  
11-34 Statistique Canada : Webinaire 
11-35 Nouveautés et accès gratuit à IGO-Urgence et IGO-

Municipal 
11-36 Lancement de l’édition 2021 du concours Inspiration 

MMQ en gestion des risques  
11-37 Cabinet du lieutenant-gouverneur  



 
 
 

 
11-38 La coopérative de Solidarité de Bouchette reçoit l’aide 

financière de partenaire pour sa relance  
 
VARIA 
 
LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
2020-11-402  LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
Il est proposé par le maire Réal Rochon et résolu : 
 
De lever la présente séance à 8 h 10. 
 
Le maire Réal Rochon, président d'assemblée, demande si les 
membres du conseil sont d'accord avec l'adoption de la présente 
résolution. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
 

Le maire  Le directeur général et 
greffier 

 
 
______________________ ______________________ 
Réal Rochon Sylvain Hubert, notaire 
 
 
Approbation du procès-verbal : 
 
Je, Réal Rochon, ai approuvé toutes et chacune des résolutions 
contenues au présent procès-verbal, n’ayant pas avisé le directeur 
général et greffier de mon refus de les approuver conformément à 
l’article 53 de la Loi sur les cités et Villes. 
 
 
 
__________________ 
Réal Rochon 
Maire 
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